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Apoyo Básico a la Ciudadanía

Histórico: 
Malvín, primer 
equipo
del básquet 
uruguayo
con jugadoras 
profesionales

Políticas sociales seguirán 
siendo un foco impostergable

“El primer objetivo planteado fue ‘dar una política de shock social en 2021’ para resolver las prioridades, pero, 
ante un escenario lleno de incertidumbres, la mirada debía proyectarse a largo plazo”, explicó el director de 
Recursos Financieros de la IM, Mauricio Zunino.

Plan ABC

IM desarrolla diferentes
programas para la autonomía 
económica de las mujeres

Agenda: desde este mes, 
vuelven los paseos peatonales 
por avenida 18 de julio

Lanzamiento del Plantel Mayor del Basketball Femenino en Club 
Malvín, 29 de julio de 2021. Foto: Verónica Caballero / IM.

Vacunación contra COVID-19 en la Policlínica Zully Sánchez, 16 de abril de 
2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Limpieza de columnas de semáforos, 2 de agosto de 2021. 
Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Entrega de utensilios de cocina, 26 de marzo de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.Hogar diurno La Estación, 16 de junio de 2021. Foto: 
Santiago Mazzarovich / IM.



l Plan de Ayuda Básica a 
la Ciudadanía (ABC), prin-
cipal herramienta para 

combatir los efectos sociales 
más nocivos de la pandemia en 
Montevideo, significó para la In-
tendencia un cambio de enfoque 
en la estructura presupuestal.

Así lo reveló el director de Re-
cursos Financieros, Mauricio 
Zunino, entrevistado por el Se-
manario ABC.

A lo largo de la charla, el res-
ponsable las finanzas de la 
Intendencia explicó el reperfi-
lamiento implementado en la 
estructura del gasto, el monto 
de la inversión, las dificultades 
provocadas por los recortes del 
gobierno central, así como el 
presente y futuro de un progra-
ma convertido en buque insignia 
de la gestión departamental.

La decisión de la intendenta 
Carolina Cosse de enfrentar las 
consecuencias sanitarias, eco-
nómicas y sociales de la pan-
demia dando respuestas a los 
sectores más vulnerables de la 
población impulsó este plan de 
emergencia, con el objeto de 
ayudar a los que sufren la peor 
parte de la crisis.

Zunino analizó, paso a paso, 
los detalles de un presupuesto 
“austero y con fuerte impronta 
social”, adecuado a la realidad 
que nos toca vivir,

“Hay unos $1.300 millones des-
tinados a las acciones previstas 
para el Plan ABC. Hay algunas 
otras, que tienen otra forma de 
financiamiento, y que no están 
estrictamente en el Presupues-
to. Y se les ha buscado una vuel-
ta, como por ejemplo el Plan Ve-
redas, que salió posteriormente 
y se articuló mediante una línea 
financiera”, señaló.

Cambio de enfoque

“Cuando diagramamos la es-
tructura del Plan ABC sabíamos 
que había que hacer un cam-
bio de enfoque en la estructura 
presupuestal de la Intendencia, 
que nos permitiera canalizar re-
cursos hacia dinámicas o temas 
sociales que la coyuntura de-
mandaba”, subrayó el director 
de Asuntos Financieros.

Eso exigió determinar qué co-
sas podían ser postergables o 
diferibles, en términos presu-
puestales, y en cuáles se podía 
avanzar.

Así se concibió el Plan ABC, que 
después se fue fortaleciendo, 
porque originariamente tenía 
áreas específicas, que fueron 
complementándose con otras, 
en la medida que fue necesario 
mejorar y fortalecer la cobertura 
social.

El primer objetivo fue “dar una 
política de shock social en 2021” 
para resolver las prioridades, 
pero, ante un escenario lleno de 
incertidumbres, la mirada debía 
proyectarse a largo plazo. 

“¿Qué nos garantiza que el 2022 
no esté igual o peor, y haya que 
profundizar en las medidas? Por 
eso, necesitamos tener un mar-
gen para que las políticas socia-
les sigan siendo un foco impos-
tergable”, observó Zunino.

Todo esto en medio de una cir-
cunstancia de crisis económica 
que en 2020 significó una caída 
de casi 6 puntos del PIB.

“Nuestros ingresos están muy 
atados al ciclo económico. Si la 
economía crece, la gente cons-
truye más, se compran más 
autos y todo ello implica más re-
caudación para la Intendencia. 
En la medida que hay caída de 

Mauricio Zunino, director de Asuntos Financieros de la Intendencia de Montevideo

“Hay $1.300 millones 
destinados a aplicar las 
acciones del Plan ABC”

Mauricio Zunino, 2 de agosto de 2021. Foto: Verónica Caballero / IM.
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lógica de trabajo que se debe 
seguir sosteniendo con mirada 
hacia el futuro”. 

“Hay un proceso que se va cons-
truyendo para ese ABC tradi-
cional, con objetivos que nos 
permitan tener una iluminación 
cada vez más eficiente, me-
diante la sustitución de toda la 
luminaria de Montevideo. Eso va 
a implicar una transformación 
total del alumbrado, para circu-
lar más seguro y hacer más ha-
bitable la ciudad”.

“Hay un plan en marcha para 
todo eso, y pretendemos que no 
se deteriore, pese a las dificulta-
des económicas. Eso exige tener 
mayor capacidad e inventiva, 
generando soluciones que nos 
permitan optimizar los niveles 
de gasto”, destacó el jerarca.

Para cerrar su análisis, Zunino 
aseguró que esa sostenibilidad 
permitirá -por una parte- ir dan-
do respuesta a las necesidades 
urgentes de la población y, por la 
otra, pensar en acciones trans-
formadoras. 

“Brindar un servicio de calidad, 
con asistencia y planes sociales 
para la ciudadanía, orientados 
hacia una condición de desarro-
llo, es nuestra tarea. Y la mía en 
particular es ver cómo se puede 
optimizar ese sistema de recur-
sos escasos, tratando de logar 
los mejores resultados”, con-
cluyó.

 � “El Presupuesto es austero y 
con fuerte impronta social”, explicó 
Mauricio Zunino al Semanario ABC.

 � “Desde que definimos el Plan ABC, 
sabíamos que había que hacer un 
cambio de enfoque en la estructura 
presupuestal de la Intendencia”, 
agregó.

ingresos, se deterioran también 
las cuentas del departamento. 
Por eso pensamos en un presu-
puesto austero que apunte a las 
prioridades”, agregó.

Presupuesto sostenible

Más allá de la crisis social pro-
vocada por la pandemia, la In-
tendencia tiene la necesidad de 
atender de la mejor manera po-
sible lo que se denomina “el ABC 
tradicional”, que pasa por la lim-
pieza, la iluminación y el estado 
de las calles.

Este es otro aspecto clave. 
“Tenemos que pensar el Pre-
supuesto desde la lógica de la 
sostenibilidad.  Es prioritario 
construir una ciudad que sea 
sustentablemente amigable en 
términos ambientales, de movi-
lidad y esparcimiento. Esto tiene 
mucho que ver con la mirada a 
futuro que queremos proyectar 
de Montevideo y para eso nece-
sitamos contar con los recursos 
apropiados”, subrayó.

Para ello se implementaron dife-
rentes proyectos. Hay un plan de 
limpieza que apunta a convertir 
el sector en mucho más eficien-
te en virtud del gasto efectivo y 
de los resultados.

Otro proyecto para movilidad, 
con el objetivo de hacer sus-
tentable una ciudad que no esté 
congestionada y tenga fluidez. 
“Todo eso forma parte de una 
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Vecinas de Las Cabañitas: 
“Lo que se está haciendo en 
el barrio es impresionante”

Obras en barrio Las Cabañitas, 27 de julio de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.  

Obras en barrio Las Cabañitas, 27 de julio de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.  Obras en barrio Las Cabañitas, 27 de julio de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.  

Las Cabañitas se ubica 
en las calles Emilio 
Ravignani y Pantaleón 
Pérez, territorio del 
municipio F. Las obras, 
que se pusieron en 
marcha el 10 de mayo,  
permitirán mejorar la 
caminería y el drenaje 
de aguas pluviales.

¿Dónde está?"Lo van a disfrutar sobre 
todo los niños, que podrán 

salir a jugar e ir a  la 
escuela sin embararrarse, 
ni mojarse los pies, en los 

días de lluvia"
Claudia

Las vecinas del barrio Las Caba-
ñitas destacaron la importancia 
de los trabajos que se realizan 
en la zona mediante el Plan ABC. 
Explicaron que la pavimentación 
de la calle Juntos, la elevación 
del puente que cruza la costa-
nera y el desmalezamiento del 
área que la bordea, representa-
ron un cambio fundamental en 
la imagen del vecindario, que 
será disfrutada más que nada 
por los niños.

“Lo que se está haciendo en el 
barrio es impresionante. Tengo 
34 años y nací y me crié aquí, 
y siempre fue así. Calles de tie-
rra, mucho barro, mucha male-
za. Los que más van a disfrutar 
todo esto van a ser los niños. 
Podrán salir a jugar e ir a la es-
cuela sin mojarse los pies”, ex-
plicó Claudia, una de las vecinas 
que trabaja en el merendero.

El proceso de trabajo de la in-
tendencia comenzó en abril, con 
encuentros con las vecinas y ve-
cinos para definir las obras, y en 
mayo se iniciaron las acciones.

“El cambio de puente fue muy 
positivo, porque era peligroso 
para los niños que van a la es-
cuela del otro lado. En los días 
lluvia se inundaba y era muy 
riesgoso porque se formaba un 
terraplén. Que hoy puedan pa-
sar sin peligro, es una ventaja 
y una tranquilidad enorme para 
todos”, agrega Claudia.
En el barrio funciona la olla y 
merendero Las Cabañitas que 
atiende a más de 400 familias 
de la zona, a la cual se le está 
dando un apoyo con materiales 
para el arreglo del local. Vecinas 
y vecinos realizan obras de au-
toconstrucción con los materia-
les entregados.
“No sé de construcción, pero 
junto a otros vecinos, ayudo en 
las obras del merendero cuando 
puedo. Es muy bueno lo que se 
está logrando, porque el local se 
llovía y se inundaba todo, pero 
el merendero seguía adelante, 
más que nada por los niños y las 
personas mayores que no siem-

El proceso de 
trabajo de la 
intendencia 
comenzó en abril, 
con encuentros 
con las vecinas 
y vecinos para 
definir las obras.

pre tienen un plato de comida 
caliente cuando lo necesitan. 
Algunos de los que vienen, son 
urgadores y muchas veces, esta 
es la única comida que tienen en 
el día”, asegura Jennifer en un 
alto de sus actividades.

“El merendero que estaba en 
muy malas condiciones. Falta-
ban vigas, el techo estaba atado 
con alambre, tenía serios pro-
blemas de infraestructura, con 
paredes de maderas que esta-
ban sueltas. Lo que se está lo-
grando con el esfuerzo conjunto 
de los vecinos es muy bueno”, 
agrega Claudia.

Otros trabajos que se llevan 
adelante consisten en la limpie-
za de la cañada que bordea toda 
la costanera Maestra Aurelia 
Viera, terreno y cunetas; arreglo 
de caminería con balasto y com-

pactado, y entradas de vivien-
das con losetas.
“Voy a cumplir 48 años y viví 
toda la vida aquí. Las Cabañitas 
ha evolucionado un montón. Con 
estos cambios en las calles, la 
limpieza y los arreglos, se valo-
riza otra vez el barrio”, comen-
ta Laura sumándose a la charla 
con el semanario ABC
 
“Esto era un cañaveral, con mu-
cho zanjón y caña”, recuerda.
También se trabaja en la calle 
Clemente, con perfilado, recargo 
y compactación de material gra-
nular. Fue construida una cune-
ta y se limpiaron las existentes.
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Obras en barrio Las Cabañitas, 27 de julio de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.  

Obras en barrio Las Cabañitas, 27 de julio de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.  

Actividades deportivas en el Complejo SACUDE, 4 de setiembre de 2020. Foto: IM / Artigas Pessio.

Cuadrilla de limpieza del Programa ABC Trabajo en la Playa del Cerro, 18 de junio de 2021. 
Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Presentación del nuevo equipamiento de Montevideo Más Verde, 14 de mayo de 2021. 
Foto: IM / Agustín Fernández.

Las acciones del Plan ABC incluyen alimentación, salud, trabajo, mejoramiento 
habitacional, infraestructura, empoderamiento de las mujeres, prevención y 
asistencia en violencia de género.

Políticas del Plan ABC 
llegaron para quedarse

Vecinas y vecinos de los 
barrios Jardines del Hipódromo 
y Bella Italia podrán acceder 
a créditos y subsidios para 
mejorar sus viviendas.

La asistencia será otorgada por la Inten-
dencia de Montevideo a través de la Ofici-
na de Rehabilitación de estos barrios, que 
está haciendo su quinta convocatoria. El 
objetivo es mejorar las condiciones de 
habitabilidad y favorecer la permanencia 
en los barrios.

1- ¿Qué zonas pueden acceder a los cré-
ditos?

Están habilitadas/os a gestionar el cré-
dito quienes vivan en el área delimitada 
por:

Bella Italia: calles Copérnico, Florencia, 
camino Maldonado y Venecia.

Jardines del Hipódromo: calles Aparicio 
Saravia, Rafael, Jaén, Lutecia, Palencia, 
Lisboa y Av. José Belloni.

Las inscripciones se realizarán del 9 al 20 
de agosto 2021, a través del correo elec-
trónico mejora.vivienda@imm.gub.uy

2- ¿Quiénes podrán ser beneficiarios?

Podrán ser beneficiarias del préstamo 
las personas propietarias, promitentes 
compradoras con promesas inscriptas, y 
poseedoras de derechos sucesorios, con 
ingresos por núcleo familiar de entre 30 y 
100 unidades reajustables. Las personas 
usufructuarias o arrendatarias también 
están habilitadas a gestionarlo.

En viviendas de propiedad común las 
obras podrán consistir en: refacción o 
reforma de baños y cocinas. Impermea-
bilización de azoteas. Reparación o sus-
titución de pisos. Pintura y revoques. 
Conexiones al saneamiento. Limpieza, 
recuperación y pintura de fachadas.

En edificios de propiedad horizontal el 
trabajo deberá estar enfocado en el mejo-
ramiento y reparación de las áreas comu-
nes (escaleras, corredores, azoteas, cajas 
de ascensores, pozos de aire), limpieza, 
recuperación y pintura de fachadas.

3- ¿Cuáles son los montos de los crédi-
tos?

Para viviendas de propiedad común se 
otorgarán préstamos de hasta $ 198.000, 
reembolsables en un máximo de 60 cuo-
tas sin intereses, reajustable cada cuatro 
meses por IPC. La Intendencia podrá con-
ceder un subsidio (donación) de hasta el 
30% del monto a devolver, exclusivamen-
te para obras de fachadas.

Para edificios de propiedad horizontal el 
crédito puede llegar a $ 1.163.000, con un 
tope de $ 155.000 por unidad de vivienda. 
La Intendencia podrá conceder un subsi-
dio de hasta el 15% del monto a devolver, 
exclusivamente para obras de fachadas.

Por consultas comunicarse a los telé-
fonos 1950 4997, 1950 4998 o al correo 
electrónico mejora.vivienda@imm.gub.uy

Tres datos clave 
para acceder 
a créditos de 
refacción 
de viviendas

El Plan ABC es ejecutado por esta ad-
ministración gubernamental desde 
diciembre de 2020, para brindar solu-
ciones y hacer frente a los impactos 
negativos del actual contexto socioe-
conómico crítico que atraviesa el país. 

A través de medidas estructuradas en 

los ejes Territorios, Igualdad, Alimen-
tación, Trabajo y Salud, la Intendencia 
de Montevideo busca atender a las 
poblaciones más vulneradas por esta 
coyuntura.

Las propuestas del Plan ABC también 
pretenden reforzar la solidaridad y la 

mejora en las condiciones de vida de 
las personas más afectadas, tejiendo 
redes de encuentro e integración, con 
más protagonismo de las comunida-
des, oportunidades de crecimiento y 
acceso a derechos universales.
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Es el primer equipo de mujeres 
en Uruguay con contrato profe-
sional en este deporte. confor-
mado por jugadoras profesio-
nales.

Cosse lo destacó como un día 
histórico para el básquetbol y 
para el deporte de Uruguay y 
felicitó al Club Malvín por el pa-
pel que cumple en su barrio y en 
Montevideo, y por la coopera-
ción que ha tenido con la Inten-
dencia. 

El Club Malvín ha trabajado a lo 
largo de su historia por el cre-
cimiento del básquetbol feme-
nino. En la década de 1940 fue 
de los primeros en contar con 
representación femenina en el 
deporte y ha logrado establecer 
un proyecto que se mantuvo y 
no ha parado de crecer, con im-
portantes logros para el club y el 
deporte uruguayo. La profesio-
nalización del plantel femenino 

Histórico: Malvín, primer equipo
con jugadoras profesionales
del básquet femenino uruguayo

Lanzamiento del Plantel Mayor del Basketball Femenino en Club Malvín, 29 de julio de 2021. Foto: Verónica Caballero / IM.

Lanzamiento del Plantel Mayor del Basketball Femenino en Club Malvín, 29 de julio de 
2021. Fotos: Verónica Caballero / IM.

Malvín fue pionero en la práctica del básquetbol femenino.

DEPORTES

busca dar un paso más en la 
búsqueda de la equidad.
 
Trabajo de mucha gente

La intendenta destacó el largo y 
acumulado trabajo en equipo del 
plantel femenino de básquetbol, 
que “es un trabajo de mucha 
gente que está dentro y fuera 
de la cancha. Un trabajo que 
requiere esforzarse, sostener a 
otras, venir a practicar también 
por las demás. Por eso no impor-
ta a veces perder, porque si te-
nés un equipo, ganás siempre”. 

Cosse afirmó que “las puertas 
no se abren solas, y las mujeres 
del Club Malvín han abierto una 
con mucho esfuerzo”. 

“Hay un cambio cultural que 
ayuda a que eso pase. Este 
cambio no nació de un repollo, 
también se debe a una lucha 
legendaria por la igualdad. Hay 

que seguir porque estoy segura 
de que muchas otras puertas se 
van a abrir. Las vamos a estar 
abriendo para cambiar el mun-
do”, agregó.

El director de la Secretaría de 
Educación Física, Deporte y Re-
creación de la Intendencia, Mar-
celo Signorelli, informó que en 
los últimos años el básquetbol 
femenino ha tenido un creci-
miento muy importante.  

"Cada vez más niñas y adoles-
centes se han volcado a la prác-
tica de este deporte y lo que 
antes era impensado, se está 
dando; por ejemplo, que juga-
doras uruguayas han sido con-
tratadas por clubes extranjeros" 
señaló.

Signorelli informó que Malvín 
fue pionero en la práctica del 
básquetbol femenino: "Más de 
100 lo practican en el club en to-

das sus categorías, más allá de 
ser las históricas campeonas de 
la Liga Femenina. Para el bás-
quetbol, esta profesionalización 
es un hito para ayudar al desa-
rrollo del deporte en sí. Por eso 

es importante también, desde 
la Intendencia de Montevideo, 
apoyar esta iniciativa". 
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Está destinado a producciones 
inéditas de los géneros narra-
tiva, narrativa infantil y juvenil, 
poesía y dramaturgia.

Las inscripciones se reciben 
hasta el 27 de agosto y pueden 
participar escritoras y escrito-
res mayores de edad, naciona-
les o extranjeras/os con al me-
nos cinco años de residencia en 
Uruguay. La temática es libre y 
las obras deben estar escritas 
en idioma castellano.

Cada participante puede enviar 
más de una obra, pero solo una 
por participante podrá obtener 
premio o mención en la misma 
categoría.

Serán admitidas obras origi-
nales que no hayan recibido 
premios ni menciones en otro 
llamado, que no estén partici-
pando simultáneamente en otra 
convocatoria y que no hayan 
sido publicadas en medio algu-
no.

En el caso de piezas teatrales, 
deberán ser obras que no hayan 
sido estrenadas ni estén en en-
sayo.

La obra ganadora de cada géne-
ro recibirá como premio la suma 
de $ 100.000 y será editada en 
el año 2022, de acuerdo a lo que 
se establece en las bases 

Concurso literario 
Juan Carlos Onetti

Presentación del Concurso Literario de Montevideo Juan Carlos Onetti, 
30 de julio de 2021. Foto: Agustín Fernández / IM.

El jurado podrá establecer hasta 
tres menciones en cada catego-
ría. La primera mención de cada 
categoría recibirá un monto de $ 
12.000 y la segunda de $ 10.000. 
Este año el género Poesía ho-
menajea el centenario del naci-
miento de Amanda Berenguer, 
denominando con su nombre el 
premio a otorgar.

La obra ganadora del género 
Dramaturgia será considerada 
por la Comedia Nacional para 
incluirla en su programación, de 
acuerdo a las posibilidades de la 
institución según alguna de las 
siguientes modalidades: tea-
tro leído, teatro semimontado, 
puesta en escena integral. 

Menciones especiales

Una, a las obras que en el marco 
de la excelencia artística pre-
senten abordajes destacables 
para el “impulso de cambios 
culturales que remuevan este-
reotipos de género” y otra en los 
mismos términos, por su “con-
tribución al reconocimiento so-
cial y respeto de la diversidad”. 
Estas menciones no suponen 
premios en efectivo.

La inscripción y presentación de 
obras se deberá hacer a través 
de un formulario web que estará 
disponible hasta el 27 de agosto 
a la hora 23.59.

La Intendencia designó a tres 
integrantes del jurado para cada 
una de las cuatro categorías; en 
Dramaturgia una persona repre-
sentará a la Comedia Nacional.

El jurado del concurso está in-
tegrado por las siguientes per-
sonas:

Narrativa: Marcia Collazo, Alicia 
Torres y Álvaro Pérez García.

Narrativa infantil: Magdalena 
Helguera, Federico Ivanier y 
Susana Bosch.

Dramaturgia: Raquel Diana, 
Jimena Márquez y Leonardo 
Flamia.

Poesía (Premio Amanda Beren-
guer): Roberto Appratto, Silvia 
Guerra y Fabián Severo.

El Departamento de Cultura de la Intendencia de Montevideo 
organiza el concurso literario "Juan Carlos Onetti".

VUELVEN LOS PASEOS
PEATONALES POR 18 DE JULIO 
Desde este mes, vuelven los paseos peatonales a la 
avenida 18 de Julio, desde Julio Herrera y Obes hasta 
Barrios Amorín. Este paseo se realizará los dos prime-
ros sábados de cada mes, en el horario de 12 a 17. 

Además de contar con horario comercial extendido, las 
personas que decidan recorrer la avenida presenciarán 
algunas de las propuestas artísticas que resultaron 
seleccionadas en la convocatoria La cultura va por los 
barrios, realizada por la Intendencia.

Estas se desarrollarán de forma espontánea, sin loca-
ción previa y con una duración máxima de 10 minutos, 
para evitar aglomeraciones.

En caso de que las condiciones climáticas del fin de se-
mana sean desfavorables, se suspenderá la actividad 
y comunicará por las redes sociales de la Intendencia.

AGENDA

TEATRO SOLÍS
Nociones básicas para la construcción de puentes

Escrita y dirigida por Jimena Márquez para la Comedia 
Nacional, la obra transparenta las reflexiones y viven-
cias de este grupo de artistas y su camino hacia un ho-
menaje por los 100 años de Benedetti.

Esta obra acaba de regresar de una gira de 4 presen-
taciones en el Festival Internacional de Teatro Hispano 
(FITH) en Miami. Es la primera vez que la Comedia Na-
cional sale de gira fuera del país desde el 2013 y la pri-
mera gira que se hace a Estados Unidos. El elenco fue 
invitado a participar y ser quien abriera 35ª edición del 
FITH en el Carnival Studio Theater del Adrienne Arsht 
Center luego de que se suspendiera la edición del 2020 
del festival debido a la situación sanitaria de ese país.

Funciones: Viernes y sábados a las 21. Domingos 18 ho-
ras.

Sala: Zavala Muniz.
Todo Público.

PASEO CENTRO
La Intendencia apoya esta iniciativa del Grupo Centro 
junto con otras instituciones públicas y privadas.

Paseo Centro plantea un recorrido por el corazón de 
Montevideo para descubrirlo a través de sus obras ar-
quitectónicas, variedad de bares y restaurantes, his-
tóricos espacios culturales y artísticos, y el paseo de 
compras a cielo abierto por 18 de Julio.

En el sitio web del Paseo se accede a los diferentes cir-
cuitos, divididos por áreas temáticas y de interés.
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Feria mujeres emprendedoras, 16 de marzo de 2021. Foto: Artigas Pessio / IM.

El Plan ABC trabaja en progra-
mas para la autonomía econó-
mica de las mujeres como las 
convocatorias “Fortalecidas 
Crece” y “Fortalecidas Em-
prende”. 

Con estas iniciativas se busca 
brindar apoyo a mujeres em-
prendedoras, con distinto nivel 
de avance en sus emprendi-
mientos.

La directora de la Asesoría 
para la Igualdad de Género, So-
lana Quesada, consideró que 
no se puede dejar la violencia 
de género “por fuera de la si-
tuación de emergencia y vin-
culado con eso el componente 
de empoderamiento económi-
co de las mujeres”.

Días pasados se realizó un conversatorio virtual, abierto al público, destinado a fortalecer las 
políticas de género en el departamento. “El diálogo con la sociedad civil es muy importante”, 
señaló Solana Quesada.

Fortalecidas: apoyo 
del Plan ABC a mujeres 
emprendedoras

El jueves 27 de julio se realizó 
un conversatorio virtual abier-
to al público para fortalecer las 
políticas de género en Monte-
video.

El encuentro contó con la par-
ticipación de representantes 
de diversas organizaciones y 
colectivos de la sociedad civil, 
interesadas y vinculadas en 
las políticas de género. 

En la oportunidad, Quesada se-
ñaló que hace 30 años que se 
vienen desarrollando políticas 
de género en el departamento 
y destacó que esta adminis-
tración gubernamental tiene 
“un fuerte compromiso con la 
igualdad de género”.

También recordó que la repar-
tición tiene las puertas abier-
tas al diálogo: “No queremos 
una asesoría lejana de las 
situaciones concretas de las 
mujeres, queremos acompa-
ñarlas en sus diferentes situa-
ciones”.

“En lo vinculado con la cons-
trucción de una nueva estra-
tegia de género, el diálogo con 
la sociedad civil es muy impor-
tante, porque queremos que 
esa construcción sea median-
te un proceso participativo”, 
agregó.

La jerarca resaltó que “es la 
primera vez que la Asesoría 
forma parte del gabinete des-

de el inicio de una adminis-
tración, lo cual hace que los 
planteos estén contempla-
dos”. También destacó que es 
la primera vez que los cargos 
de mayor jerarquía en la insti-
tución, como el de intendenta 
y la Secretaria General, son li-
derados por mujeres.

Por último, informó que me-
diante el Plan ABC la Intenden-
cia aumentó en 77% el presu-
puesto de la Asesoría respecto 
al año 2020, principalmente 
para los programas de aten-
ción a mujeres que viven situa-
ciones de violencia de género.

"No se puede dejar 

la violencia de 

género por fuera 

de la situación 

de emergencia y 

vinculado con eso, 

el componente de 

empoderamiento 

económico de las 

mujeres"

 Solana Quesada
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Dep. Legal 379.379

Municipio B

POR LOS MUNICIPIOS

Entrevero 
de dibujo

El jueves 22 de julio en el Centro Educativo Comunitario (CEC) de Casavalle, 
se realizó un Taller de Ambiente brindado por el Equipo Técnico de Educación 
Ambiental (ETEA) de la Intendencia de Montevideo. El ETEA realiza actividades 
educativas para involucrar a los vecinos y vecinas de Montevideo en el cuidado 
ambiental de su ciudad.
En esta oportunidad se abordó la temática de los residuos y su disposición final. 
Además se incorporó el concepto de las tres R Reducir, Reutilizar y Reciclar. 

Se trató de una instancia de intercambio muy interesante que puso a reflexionar 
a los y las adolescentes sobre cuál puede ser su aporte, tanto individual como en 
el centro educativo, para cuidar el ambiente. En este sentido el centro se com-
prometió a abordar la temática y a generar colectivamente proyectos para llevar 
adelante este segundo semestre.

Municipio D

ETEA en el CEC

El Centro de Exposiciones Subte 
de la Intendencia de Montevi-
deo junto al Municipio B invitan 

En el marco de los conversatorios que viene llevando a cabo el municipio F, el viernes 30 de julio se realizó 
el referido a “Salud y bienestar animal. Convivencia responsable y prevención de mordidas”. 

En la oportunidad estuvieron presentes el alcalde Juan Pedro López, la concejal Matilde Palermo, la profe-
sora Rita Rodríguez, como presidenta de la ONG Trato Ético Animal (APTÉHA), la etóloga y experta en com-
portamiento canino y bienestar animal, Verónica Ventura. Moderó el encuentro el maestro Javier Silva.

En la oportunidad el Alcalde dio la bienvenida y se refirió a la importancia del tema en la agenda del go-
bierno municipal. La concejal Matilde Palermo manifestó la importancia de la castración como hito de 
educación, abordándola como uno de los temas más importantes de esta gestión.

Por su parte Rita Rodríguez mencionó dos ejes de trabajo; el fomento de políticas públicas al respecto 
y la educación. Verónica Ventura, hizo hincapié en las necesidades básicas tanto de animales como de 
seres humanos y como éstas nos afectan. Ventura se refirió -así mismo- a la seguridad relacionada con 
niños y mascotas.

Municipio F

Conversatorios en el F

Municipio A

Agosto, mes del 
Niño y la Niña
Los niños y las niñas tienen 
derecho a disfrutar, jugar, a di-
vertirse y a ser felices; a tener 
una educación integral, a ser 
cuidados, a recibir la alimenta-
ción necesaria para crecer sa-
namente y a tener una vivienda 
digna.

En nuestro Municipio la pobreza 
está acentuada en la niñez, ya 
que seis de cada diez niños/as 
nacen en contexto de pobreza. 
Por este motivo, en el mes de 
los niños, niñas y adolescentes, 
buscamos abordar desde la in-
formación, la cultura y el desa-
rrollo con iniciativas que promo-
cionen y se comprometan con la 
causa.

Es por ello, que las decenas de 
actividades que se realizarán 
con apoyo del Municipio en los 
diferentes Centros Culturales y 
espacios públicos, acentuarán 
la manera de visualizar y rei-
vindicar los derechos de ellos/
as y dar información sobre los 
mismos.

En el marco del mes de las infan-
cias, junto a la comisión, área de 
cultura y concejos vecinales, se 
organizan en coordinación con 
algunas ollas y merenderos del 
territorio actividades de recrea-
ción, juegos y espectáculos ar-
tísticos.

Nuestro Municipio desde que 
asumió pone en agenda el tra-
bajo con niños, niñas y adoles-
centes. Queremos invitarlos 
e invitarlas a que se sumen a 
nuestros espacios, a nuestros 
talleres ahora presenciales. 

Tenemos diversas propuestas 
pensadas para ellos y ellas.
El Mejor Municipio es ContiGo

ContiGo más 
comunidad.

Municipio G

a una jornada de dibujo a cielo 
abierto de la mano del Club de 
Dibujo de Montevideo.  

La cita será el próximo sábado 7 
de agosto de 11 a 14 horas. 

El punto de encuentro será la 

zona contigua a la Sala de Expo-
siciones SUBTE (Plaza Juan Pe-
dro Fabini s/n esq. Julio Herrera 
y Obes).  

La consigna es dibujar la pla-
za, su gente y sus alrededores. 
Dibujar para ver, pensar y com-

partir. La actividad es gratuita y 
abierta a todas las personas que 
se quieran sumar a dibujar. 

No requiere inscripción previa. 
Se prevé repetir la actividad el 
sábado 14, también de 11 a 14 
horas.

ACCEDÉ GRATUITAMENTE A INTERNET 
GRACIAS A LOS PUNTOS WIFI ABC EN 
TODO MONTEVIDEO
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á 
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ATENCIÓN A MUJERES EN SITUACIÓN DE VIOLENCIA
DE GÉNERO LOS 365 DÍAS DEL AÑO

Para ver el mapa de las comunas y policlínicas,
podés escanear el QR o entrar al siguiente link:

https://montevideo.gub.uy/node/53066

Lunes a viernes, de 18 a 21 h / Sábados de 12 a 20 h / Domingos y feriados de 9 a 20 h. 
Te recibimos en forma presencial en el edificio anexo (Soriano 1426, planta baja) o por 
el teléfono 1950 8888.

UN SERVICIO ESENCIAL PARA EL ADULTO MAYOR

Esta línea brinda información, asesoramiento general y acceso gratuito al servicio de 
Taxi ABC comunicándote al 1950 5555.

¿TENÉS VIVENCIAS, SUGERENCIAS O DUDAS 
SOBRE EL PLAN ABC? 

Comunicate a través de nuestra casilla de correo electrónico 
hola.abc@imm.gub.uy.

APOYO EMOCIONAL DURANTE  LA PANDEMIA

0800 1920: el teléfono para recibir apoyo emocional durante la pandemia, habilitado 
las 24 horas y para toda la población.


